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会議録（１） 

 

 

 

会議の名称 平成２９年度第１回飯能市下水道事業審議会 

開催日時 
平成２９年５月３１日（水） 

開会 午後２時 閉会 午後３時４０分 

開催場所 飯能市役所 本庁舎５階 第２委員会室 

議長氏名 内沼正実 

出席委員 
内沼正実、青木茂、新井茂、新野代里子、嶋崎季子、 

平尾徹 

欠席委員 前田悦子、小池重彦 

説明者の 

職氏名 

上下水道部長    町田 靖 

参事兼下水道課長  佐野 勇 

主 幹       利根川 忠宏 

主 査       加藤 智史 

主 査       土肥 伸光 

傍聴者の数 ０人 

会議次第 別紙 

配付資料 別紙 

事務局職員 

職氏名 

上下水道部長    町田 靖 

参事兼下水道課長  佐野 勇 

主 幹       利根川 忠宏 

主 査       加藤 智史 

主 査       土肥 伸光 

主 査       永岡 久和 

主 任       浦前 良平（書記） 

主 事       都築 遼子 
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会議録（２） 

議事の概要（経過）・決定事項 

報告事項 

（１）平成２８年度下水道事業実績について 

   平成２８年度における下水道事業実績の報告及び質疑応答 

 

（２）平成２９年度下水道事業計画について 

平成２９年度における下水道事業計画の説明及び質疑応答 
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下水道課長 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

管理担当リーダー 

 

 

 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

 

下水道課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会 午後 2時 00分 

 

１．開会 

 

２．あいさつ 

  ・下水道事業審議会 会長 

  ・飯能市長 

  ・職員紹介 

 

３．議事 

 

それでは、議事に入ります。飯能市下水道事業審議会条例第 6条により

会長が議長を務めることとなっております。 

 これより会長に議長をお願いいたします。 

 

それでは、報告事項（１）平成 28 年度下水道事業実績について、事務

局より説明願います。 

 

 － 事務局説明 － 

 

説明は以上です。何か質疑はございますか。 

 

 下水道の水洗化率が 100％とならない要因を教えてください。 

 

 下水道が整備されても、貸家や高齢者が独りで暮らしている住居、転居

予定がある、建て替えと併せて接続を考えている場合などは、下水道に接

続していただけない状況がございます。下水道接続の費用が問題となって

いる場合には、水洗化促進活動時に貸付金制度を説明し、接続を促してお

ります。 

 

他に質疑はございますか。 

 

 平成 28年度は国からの補助金が 5億 900万円とありますが、過去にも

これだけの金額をいただいたことはありますか。 

 

 国庫補助金につきましては、事業量により金額が前後します。浄化セン

ター再構築事業や合流改善事業など、規模の大きい事業を行った場合は補

助金額も大きくなりました。また、平成 27年度は補助金の内示率が約 30％

と低かったですが、平成 28年度は、約 80％という内示率でした。 

 

 

 

 

会議録（３） 
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委 員 

 

 

 

下水道課長 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

整備担当リーダー 

 

 

 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

 

 

管理担当リーダー 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

 

整備担当リーダー 

 

 

 

 

 

 

これだけの補助金を確保できたことは下水道課の皆さんが努力した結

果であり、もっと市民の方にも PR すべきだと思います。今回のような補

助金額の増加は他の市町村でも一般的なことですか。 

  

補助金額の増減は、実施する事業が国の施策と合致しているかというこ

とも関係しております。 

 

 他に質疑はございますか。 

 

 次年度に繰り越した工事の工事期間はいつまでですか。 

 

 次年度に繰り越した管きょ工事 3本のうち、新光地区の岩沢第二汚水幹

線につきましては、本日完成検査が終了したところでございます。その他

2本につきましては、国道 299号の管きょ工事と、国道 299号から南の藤

田堀までの管きょの推進工事であり、9月下旬を完成予定として現在進め

ております。 

 

 他に質疑はございますか。 

 

 浄化センターの放流水質及び放射性物質検査について、基準値を満足し

ているという表現がありますが、基準値を下回っているとした方が分かり

易いのではないですか。 

 

 規制値は下回っている、基準値は満足しているという表現をしておりま

す。しかし、分かり易い、伝わりやすい表現という観点で再度整理させて

いただきます。 

 

 他に質疑はございますか。質疑はないようですので、報告事項（２）平

成 29年度下水道事業計画について事務局より説明願います。 

 

 － 事務局説明 － 

  

 説明は以上です。何か質疑はございますか。 

 

 平成 29 年度の管きょ布設工事で岩沢地区の下水道整備は全て完了しま

すか。 

 

 岩沢地区につきましては、平成 29 年度工事で、面整備で集めた排水を

浄化センターへ送る幹線整備はほぼ完了いたします。幹線から分かれてい

る枝線につきましては、未だ管きょが整備されていない地域もあるため継

続して工事を進めていきたいと考えております。 
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委 員 

 

 

 

整備担当リーダー 

 

 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

 

管理担当リーダー 

 

 

 

 

委 員 

 

下水道課長 

 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

 

計画担当リーダー 

 

 

 

 

委 員 

 

計画担当リーダー 

 

 

 

下水道課長 

 

 

 枝線はなぜ整備が進んでいかないのでしょうか。岩沢地区内で 10 年以

上前から下水道整備が進んでいないという話も聞きましたが、区画整理事

業の進捗とも関係があるのですか。 

 

 岩沢地区内の枝線整備につきましては、管きょ工事に伴い、水道管、私

設排水管、NTTケーブルなど既設埋設管の移設が必要ない現道におきまし

ては順次工事を計画しております。また、区画整理課からの工事要望箇所

もあるため、調整して整備を進めております。 

 

 他に質疑はございますか。 

 

 平成 31 年 4 月に公営企業会計に移行する予定で準備を進められていま

すが、現在の進捗状況を教えてください。 

 

 固定資産台帳整備につきましては平成 28 年度から作業を進めておりま

す。平成 29年度、30年度では関係各課及び金融機関等との調整を行う予

定です。また、平成 29 年度は企業会計システムの構築も予定しておりま

す。 

 

 公営企業化に向けて順調に準備が進んでいるという事で良いですか。 

 

 現在スケジュールは順調に進んでおり、固定資産台帳整備は平成 28 年

度、29年度で過去の調査については完了いたします。平成 31年度に公営

企業会計に移行することを目標として準備を進めてまいります。 

 

 他に質疑はございますか。 

 

 ストックマネジメントの基本的な考え方は国土交通省から 10 年以上前

に示されていますが、飯能市は今回初めて取り組むということですか。 

 

 今まで施設の更新や長寿命化につきましては長寿命化計画に基づき実

施しておりましたが、平成 28 年度に国からストックマネジメント計画に

基づき実施する事業について補助制度の対象となる方針が示されたため、

飯能市においても今回初めて取り組んでいくものでございます。 

 

 ストックマネジメントの補助制度は以前からありましたか。 

 

 補助制度としましては平成 28 年度に創設されました。それまでは長寿

命化事業に対して補助制度があり、更新対象の施設についてのみ長寿命化

計画を策定し、事業を実施することで補助の対象となりました。 

 

 国の考え方も少しずつ変わっておりまして、下水道施設の一部だけでは

なく、施設全体の更新や維持管理を計画的に行おうとする方針となったこ

とが、今回ストックマネジメントを策定する目的です。 
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委 員  

 

 

 

下水道課長 

 

会 長 

 

 

 

 

下水道課長 

 

 

 

 

 

 

 

上下水道部長 

 

 

 

 下水道施設の維持管理について全体的な見通しを立て、実施する事業が

計画のうちどのような位置付けになるかはっきりしていれば補助制度の

対象となるということですね。 

 

 そのとおりです。 

 

 他に質疑はございますか。ないようですので、平成 29 年度の業務につ

きましては、事業計画に基づいて事業を進めていただきますようよろしく

お願いいたします。これで報告事項は終了となります。これをもちまして

議長の職を解かせていただきます。ご協力ありがとうございました。 

 

 長時間にわたりありがとうございました。 

 本日委員の皆様からいただきましたご意見を参考にし、より良い下水道

事業、市民の皆様からさらに喜ばれる下水道事業として、下水道課職員一

丸となって取り組んでまいります。今後ともよろしくお願い申し上げま

す。 

最後に、閉会にあたりまして、町田上下水道部長よりごあいさつ申し上

げます。よろしくお願いします。 

 

－ 閉会あいさつ － 

 

閉会 午後 3時 40分 
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議事のてん末・概要を記載し、相違ないことを証するためここに署名

します。 

    平成  年  月  日 

 

 

 

  議長の署名                 

 

 

  委員の署名                 

 

 

 


